

ASSEMBLÉE DE LA PAROISSE GÉNÉRALE

Procès-verbal 01/16

Mercredi 22 juin 2016, 20.00 h

dans la grande salle de la Maison Farel, Quai du Haut 12, 2503 Bienne

Présidence: Président Fritz Marthaler

Procès-verbal: Sylvia Treuthardt, Secrétaire centrale

Présents: 25 personnes, dont 20 avec droit de vote

Excusés: St. Affolter, C. Grupp, A. Hieber, D. Horisberger, M. Morier-Genoud, L. Ramoni

Ordre du jour

- 1 Procès-verbal de la dernière Assemblée de la paroisse générale du 25 novembre 2015
- 2 Information et approbation des comptes 2015
- 3 Prise de connaissance du Rapport d'activités 2015
- 4 Information au sujet des immeubles
- 5 Informations en provenance des paroisses
- 6 Divers

L'invitation à l'assemblée a été publiée le 18.05.2016 (no 20) de la Feuille officielle Bienne/Evilard ainsi que dans les feuilles officielles des districts Aarberg, Büren, Erlach et Nidau. Des annonces ont aussi paru dans les éditions du mois de juin de « reformiert. » et « Visage protestant ». En plus les documents étaient disponibles sur le site www.ref-bielbienne.ch. Tous les documents sont disponibles en français et en allemand lors de l'assemblée.

Au vu du nombre restreint de personnes présentes aucun scrutateur n'est désigné. Avec 20 ayants droit présent, la majorité absolue est de 11 voix.

Délibérations

Le Président salue les personnes présentes et ouvre l'Assemblée. Le pasteur Theo Schmid fait une introduction.

Ordre du jour

L'ordre du jour est accepté à l'unanimité.

- 1 **Procès-verbal de la dernière Assemblée de la paroisse générale du 25 novembre 2015**
Le procès-verbal est accepté à l'unanimité.

2 Information et approbation des comptes 2015

Nous pouvons prendre connaissance de l'évolution financière au vu de la situation et des hypothèses actuelles.

L'administrateur central J.-J. Amstutz commente les comptes. Heureusement, un excédent de recettes de CHF 31'739.08 a été réalisé. Le budget prévoyait un déficit de CHF 51'600.00. C'est donc une amélioration de CHF 83'339.08.

Ce résultat vient de meilleures recettes en général mais aussi de la diminution des charges des immeubles. Les revenus fiscaux bruts 2015 sont de CHF 416'220.15 plus élevés qu'en 2014 dont CHF 373'931.30 en provenance des personnes morales. Il faut s'attendre en 2016 à des remboursements à ce sujet ce qui justifie la création d'une réserve de CHF 550'000.00. En plus des amortissements harmonisés, nous avons amortis CHF 116'366.70 supplémentaires.

Selon les prescriptions du canton de Berne nous avons, pour la première fois, provisionner les vacances non prises et les heures supplémentaires. Ceci amène un excédent de charges liées au personnel de CHF 102'868.84. En contrepartie les charges pour biens, services et marchandises, bouclent avec CHF 2'020'968.80 soit CHF 355'431.20 au-dessous du budget. La différence s'explique par des frais d'énergie et d'eau inférieurs, de la prudence pour l'entretien des immeubles, des achats et des activités paroissiales. Depuis l'an passé nous facturons des prestations informatiques pour des paroisses externes.

Les subventions propres n'ont pas été mises à charge des fonds puisque le compte d'exploitation peut les financer. Elles comprennent les prestations du Fonds d'entraide et du Fonds pour formation et manifestations ainsi qu'un supplément de CHF 42'000.00 en faveur des œuvres d'aides réformées.

La fortune financière a augmentée alors que la fortune administrative a diminué.

L'organe de révision BDO a vérifié en détail les comptes 2015 et les a trouvés conformes. Elle recommande à l'Assemblée de la paroisse générale d'accepter les comptes 2015.

L'APG accepte à l'unanimité les comptes 2015 qui bouclent avec un bénéfice de CHF 31'739.08 et accepte les crédits supplémentaires pour un total de CHF 989'558.47.

3 Prise de connaissance du Rapport d'activités 2015

Le Président remercie tous ceux qui ont participé à la rédaction de ce rapport. Sans l'aide de toutes les collaboratrices et collaborateurs la mise sur pied d'un tel rapport serait impossible. Il montre les activités des divers conseils et commissions ainsi comment les contributions et activités ont été perçues par les membres de nos paroisses.

Il est pris connaissance du Rapport d'activité 2015

4 Information au sujet des immeubles

D. Amsler, Présidente du CPG souligne que plusieurs projets sont en route. Dès qu'ils pourront être commentés (probablement lors de l'Assemblée d'hiver) une information détaillée sera alors faite.

Nous avons bon espoir que le projet „Champagne“ pourra bientôt démarrer. La cure du Chemin Ischer est encore en chantier. Le déménagement de l'Administration centrale et

de la direction administrative devrait se faire en automne.

En ce qui concerne la cure de St. Paul, la Commission des immeubles est encore en train de planifier. La PG s'efforce de faire du mieux possible pour trouver les meilleures solutions pour les paroisses

5 Informations en provenance des paroisses

M. Baheta remplace la Présidente de la PF et informe que la PF a maintenant déménagé dans la Maison de paroisse St. Paul.

M. Knobloch remplace le Président de la PA. Avec beaucoup d'élan la finalisation de la fusion est en marche. Des réflexions concernant la structure de la paroisse sont en cours. Il donne des informations concernant le « Kirchentag » à Berlin. Un voyage au Cameroun est en chantier et des personnes intéressées peuvent s'annoncer au CP ou auprès des pasteurs. M. Florian Abrecht a été nommé au Conseil de paroisse. D'autres membres sont encore recherchés.

6 Divers

Le Président rend attentif à diverses manifestations qui sont publiées dans „reformiert.“ ou visibles sur le site de la paroisse.

Le Président remercie tous les collaborateurs et collaboratrices qui ont participé à la préparation de cette assemblée et se réjouit d'une forte participation aux diverses activités des paroisses. Avec des bons vœux pour un bel été, il clôt l'assemblée.

Fin des délibérations: 20.50 h

Pour l'Assemblée de la paroisse générale

Le Président:

La Secrétaire:

Fritz Marthaler

Sylvia Treuthardt